
ШАШКИ

Теория и практика  
для ростовских школьников
В Ростове-на-Дону  
на базе школы № 97 прошел 
шашечный фестиваль  
в рамках проекта  
«Я выбираю спорт».

На мероприятии собрались дети, 
которые уже участвовали в различ-
ных мастер-классах, а многие из них 
побеждали в соревнованиях. Теперь 
они получили возможность показать 
то, чему научились за несколько ме-
сяцев продуктивной работы с трене-
рами и самостоятельной игры дома. 

Для участников фестиваля устра-
ивали встречи с известными шашиста-
ми, которые рассказывали им о прин-
ципах игры, ее истории, различных 
стратегиях и комбинациях. Помимо 
этого, были проведены соревнования, 
приуроченные к знаменательным да-
там - освобождению Ростова-на-Дону 
от немецко-фашистской оккупации 
и Дню защитника Отечества. Благо-
даря таким турнирам ребята смогли 
войти в соревновательный режим 
и узнать много нового и интересного. 

Администрация школы №  97 
активно участвует в проведении по-
добных мероприятий, пропаганди-
рует здоровый образ жизни и предо-
ставляет площадку для реализации 
проекта - победителя конкурса пре-
зидентских грантов.

Участники фестиваля и их роди-
тели поделились своими впечатлени-
ями. 

Анастасия Рудая: 
- Мне нравится думать, просчи-

тывать ходы наперед. Люблю решать 
различные задачи. Шашки - это при-
мер того, что в спорте можно прояв-
лять не только физические способ-
ности, но и умственные. 

Юрий Ульянкин:
- Я учился в четвертом классе, 

когда наш педагог предложил нам 
с одноклассниками пойти на пробное 
занятие по шахматам. Мы пришли, но 
оказалось, что это занятие по шаш-
кам. Решили остаться и не пожалели, 
потому что нам очень понравилось. 
Так я начал заниматься этим видом 

спорта. Участвую в различных ко-
мандных турнирах. Очень горжусь 
победами, когда выступаю за нашу 
школу.

Абдурахман Алиев:
- Шашки требуют математиче-

ских знаний. А я очень люблю ма-
тематику, поэтому у меня хорошо 
получается играть. Нужно проду-
мывать каждый свой ход, что очень 
интересно. Сейчас у меня первый 
юношеский разряд, а я хочу стать 
кандидатом в мастера спорта. Для 
этого необходимо побеждать в круп-
ных соревнованиях и упорно трени-
роваться. Многому учат на занятиях 
в шашечном клубе, где мы разбираем 
сложные темы, решаем задачи. 

Ксения Скляренко:
- У меня уже девять кубков и мно-

го золотых медалей. Второй год яв-
ляюсь чемпионкой области. Много 
занимаюсь, имею третий взрослый 
разряд и скоро поеду на соревнова-
ния ЮФО.  

Мама Ксении Марина добавляет:
- Шашками Ксюша стала зани-

маться случайно: мы привели на 
занятие сначала ее старшую сестру, 
а потом решили поиграть на одном из 
турниров. До этого Ксения два года 
играла с бабушкой и дедушкой, а по-
том стала ходить в шашечный клуб. 
Ей это очень нравится, и она хочет 
продолжать. По возможности уча-

ствует в онлайн турнирах. Сначала 
это было тяжело, но со временем под-
строились под такой формат, и теперь 
все получается. Но все равно значи-
тельно отличается от очных игр. 

В командном турнире, прошед-
шем в рамах фестиваля, приняли 
участие восемь школьных сборных. 

Первое место заняла команда 
школы № 97 в составе: Денис Хру-
стьев, Илья Евдокимов, Руслан Бон-
даренко, Диана Бондаренко. Второе 
место завоевала команда школы № 68 
в составе: Владислав Филиппов, Аб-
дурахман Алиев, Михаил Омель-
ченко, Кристина Секизьян. Третье 
место - вторая команда школы № 97 
в составе: Олег Мазниченко, Олег 
Германовский, Лев Евдокимов, Со-
фья Покоева.

На первой доске лучшим стал 
Денис Хрустьев, на женской доске - 
Диана Бондаренко. Оба победителя - 
учащиеся школы № 97.

Все призеры были награждены 
кубками, грамотами и медалями.

Общественная организация под-
держки социальных инициатив «Ис-
ток» реализует проект «Я выбираю 
спорт» с использованием гранта 
Президента Российской Федерации, 
предоставленного Фондом прези-
дентских грантов. Информация по 
телефону: (863) 262-02-84.

Андрей Иванченко 

Участники фестиваля


